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Os vereadores de 
Goioerê vão propor 
ao prefeito Pedro Co-
elho, que as sobras de 
recursos dos repasses 
feitos mensalmente 
pela prefeitura ao Po-
der Legislativo, seja 
aplicada na construção 
de um centro comuni-
tário do bairro Águas 
Claras. A proposta 
foi apresentada nesta 
segunda-feira pelo 
vereador ‘Marcelo 
Gaúcho’ a pedido da 
direção da Associa-
ção de Moradores do 
bairro.

Vereador sugere aplicar sobra de recursos da 
Câmara na construção de centro comunitário

Os quatro municípios da Comarca de Goioerê, receberam em maio, mais de R$ 3,9 
milhões em repasses feitos pelo governo estadual. Os valores são referentes a impostos 
como o ICMS e IPVA, entre outros e podem ser aplicados em áreas essenciais como 
saúde e educação.

Municípios da Comarca receberam mais de
R$ 3,9 milhões do governo estadual em maio

Em Rancho Alegre, alunos da rede
municipal recebem kit’s escolares

A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, através 
da Secretaria de Educação, 
realizou na última segunda-
feira (9), a entrega dos kit’s 
escolares para os alunos da 

Moreira Sales presta contas do 1º quadrimestre 
de 2025: Investimento na saúde foi de 27,48%

Com foco no fortalecimento das escolinhas de iniciação esportiva, a 
Prefeitura de Janiópolis entregou na última quinta-feira (5) um conjunto de 
novos materiais que serão utilizados nas atividades diárias com crianças e 
adolescentes do município. O investimento ultrapassa R$ 60 mil em recursos 
livres e inclui bolas para diversas modalidades, troféus, medalhas, raquetes 
de beach tênnis, redes e outros equipamentos.

Janiópolis adquire novos materiais 
para o esporte de base no município

rede municipal de ensino. O 
prefeito Cássio Zanuto e o 
vice Amarildo da Silva esti-
veram presentes e destacaram 
a importância da entrega dos 
materiais.

A Prefeitura de Mo-
reira Sales, realizou na 
última sexta-feira (30), 
Audiência Pública 
para apresentação do 

Relatório de Avaliação 
das Metas Fiscais do 1º 
quadrimestre de 2025 
do município.

Unidade  do Sesc-Senac de Goioerê 
será licitada durante o mês de junho

Membro da comissão 
que acompanha a insta-
lação de uma unidade do 
Sesc-Senac em Goioerê, 
Nelson Bizotto, presiden-
te do Sindicato Empresa-
rial de Campo Mourão, 

afirmou que a obra será 
licitada neste mês de 
junho. O investimento 
total, entre construção e 
mobiliário, deverá chegar 
à casa dos R$ 70 milhões.

Copacol apóia projeto de construção de
lago no Parque do Povo em Goioerê
A Copacol é um 

importante parcei-
ro do município de 
Goioerê no projeto 
de construção do lago 

que será implantado 
no Parque do Povo 
pela administração 
do prefeito Pedro 
Coelho.
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Gripe e resfriado em 
alta e vacinação 

em baixa preocupam 
saúde de Goioerê
Com a chegada do 

outono e a queda nas 
temperaturas, Goio-
erê tem registrado 
aumento nos casos de 
doenças respiratórias, 
como gripe e resfria-
do. Outro dado cons-
tatado, é a vacinação 
aquém do esperado, 
o que tem preocupa-
do as autoridades de 
saúde do município.
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Os vereadores de Goioerê 
vão propor ao prefeito Pedro 
Coelho, que as sobras de 
recursos dos repasses feitos 
mensalmente pela prefeitura 
ao Poder Legislativo, seja 
aplicada na construção de um 
centro comunitário do bairro 
Águas Claras. A proposta foi 
apresentada nesta segunda-
feira pelo vereador ‘Marcelo 
Gaúcho’ a pedido da direção 
da Associação de Moradores 
do bairro.

O presidente da Câmara, 

Vereador sugere aplicar sobra de recursos da 
Câmara na construção de centro comunitário

Joaquim Rafael Neto – o 
“Joaquim da Ambulância”, 
disse que a proposta é muito 
boa e que sendo aprovada, os 
moradores do bairro Águas 
Claras verão realizado um 
sonho acalentado há muito 
anos. “Há muito tempo aquela 
comunidade clama por essa 
obra e agora pode ser a opor-
tunidade”, disse.

Números apresentados 
pelo vereador “Marcelo Gaú-
cho”, mostram que em 2024 a 
Câmara Municipal devolveu 

à prefeitura R$ 2.169.591,10. 
Segundo ele, o custo médio 
para a construção de um salão, 
como solicitam os moradores, 
seria da ordem de R$ 750 mil, 
já equipado com móveis e 
cozinha. 

O vereador ainda sugeriu 
que essa forma de parceria 
pode ser aplicada nos quatro 
anos da atual administração, 
atendendo na sequência a 
construção de mais três cen-
tros comunitários. “Com essa 
proposta dá para construir um 

centro comunitário por ano e 
ainda sobra dinheiro”, frisou, 
sugerindo que os próximos 
sejam no Jardim Galiléia, 
Jaracatiá e reforma da associa-
ção dos moradores do Jardim 
Universitário.

O presidente da Associação 
de Moradores do Conjunto 
Águas Claras, Jaderson Sena, 
agradeceu o apoio dos verea-
dores e disse que a construção 
do centro comunitário seria 
uma realização para aquela 
comunidade.

A proposta de construção do centro comunitário com recursos da 
Câmara foi apresentada segunda-feira: projeto já está pronto

A Prefeitura de Moreira 
Sales, realizou na última 
sexta-feira (30), Audiência 
Pública para apresentação 
do Relatório de Avaliação 
das Metas Fiscais do 1º 
quadrimestre de 2025 do 
município.

Dentre os números 
apresentados, destaca-se 
a excelência no cumpri-
mento dos índices cons-
titucionais, com a saúde 
alcançando um índice de 
27,48% das receitas, quan-
do o estabelecido por lei é 
de 15%.

A educação, que tem 
sido uma das prioridades 
da administração munici-
pal, recebeu investimentos 
de 22,31%. O mínimo 
estabelecido é de 25%, 
índice que será alcançado 
no encerramento do exer-
cício. Já os investimentos 
do Fundeb, cujo mínimo 
estabelecido por lei é de 
70%, alcançou o índice de 
95,12%.

Moreira Sales presta contas do 1º quadrimestre 
de 2025: Investimento na saúde foi de 27,48%

Participaram da au-
diência autoridades do 
município e membros da 
comunidade, com o even-
to tendo como objetivo, 
revelar o desempenho 
econômico-financeiro do 
município e das atividades 
dos departamentos de saú-

de e de assistência social.
Em relação às despesas 

com pessoal, o município 
está com índices de 50,52%. 
O máximo permitido é de 
54%. No primeiro quadri-
mestre o resultado primário 
foi positivo, com recursos da 
ordem de R$ 4.311.063,37. 

“Os números demons-
tram a gestão eficiente 
que estamos fazendo, 
sempre com muita caute-
la, observando os índices 
constitucionais e zelando 
pelo dinheiro público”, 
destacou o prefeito Luiz 
Volpato.

O prefeito Luiz Volpato: índices e números positivos

Movido pelo Agro
O Paraná lançou o programa “Movido pelo Agro” para 

incentivar o uso do etanol, um combustível sustentável que 
visa reduzir a emissão de gás carbônico. A iniciativa do 
Sistema FAEP destaca a importância do agronegócio na pro-
moção da sustentabilidade e no futuro ambiental do estado.

Cadeia produtiva
Com a produção de etanol baseada em cana-de-açúcar 

e milho, o programa “Movido pelo Agro” reforça a cadeia 
produtiva paranaense, gerando mais de 30 mil empregos. O 
etanol reduz em 89% a emissão de gases do efeito estufa em 
comparação com a gasolina, impulsionando a preservação 
ambiental.

Escalada tributária
A Coalizão das Frentes Parlamentares Produtivas, que 

reúne 19 frentes do setor, criticou duramente as propostas 
do governo como alternativa ao IOF, classificando-as como 
“manobra para disfarçar a escalada tributária”. O deputado 
Pedro Lupion alertou: “O setor produtivo não aguenta mais”. 
Desde 2023, foram 24 aumentos ou criações de impostos — 
uma nova alta a cada 37 dias.

Sufoco
Para Lupion, o caminho está longe do aumento de tribu-

tos. “Chega de novas cargas tributárias. O Brasil precisa de 
estabilidade e previsibilidade fiscal para crescer”, afirmou. 
A coalizão defende uma reforma administrativa urgente, 
com foco na eficiência e no corte de gastos. Parlamentares 
também criticaram a conivência de lideranças do Congresso 
com a política fiscal do governo.

Troca de presentes
O Procon-PR orienta que consumidores pesquisem preços, 

fiquem atentos aos prazos de entrega em compras online e 
verifiquem as políticas de troca de presentes em lojas físicas. 
A nota fiscal é essencial para qualquer eventual reclamação. 
Em caso de dúvidas, acesse os canais de atendimento do 
Procon-PR: https://www.procon.pr.gov.br/Pagina/Formas-
de-Atendimento

Construa Sul
Curitiba sedia, nos dias 12 e 13 de junho, a primeira edição 

do Construa Sul, evento que reúne lideranças da construção 
civil dos três estados do Sul. A abertura contará com os go-
vernadores da região, reforçando a força do bloco no setor. 
Com 17,9% do PIB industrial e a menor taxa de desemprego 
do país, o Sul busca consolidar estratégias regionais para 
impulsionar obras, inovação e qualidade de vida.

Melhor do Brasil
O Hotel das Cataratas, em Foz do Iguaçu, foi eleito o 

melhor hotel do Brasil no ranking internacional Top 1000 
Hotels 2025, do guia francês La Liste. Com nota 97.50, 
superou estabelecimentos renomados como o Copacabana 
Palace. A premiação reforça a posição de Foz como destino 
turístico de referência mundial.

Conexão Empregabilidade
O Governo do Paraná lançou a edição 2025 do programa 

Conexão Empregabilidade com a meta de alcançar 40 mil 
contratos de estágio. A iniciativa conecta alunos da rede 
estadual com o mercado de trabalho, em parceria com em-
presas e instituições como Senai e Senac. “Além de preparar 
para o trabalho, ajuda a evitar a evasão escolar”, destacou o 
vice-governador Darci Piana.
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Membro da comissão que 
acompanha a instalação de 
uma unidade do Sesc-Senac 
em Goioerê, Nelson Bizot-
to, presidente do Sindicato 
Empresar ia l  de  Campo 
Mourão, afirmou que a obra 
será licitada neste mês de 
junho. O investimento total, 
entre construção e mobili-
ário, deverá chegar à casa 
dos R$ 70 milhões.

O anúncio da licitação 
da obra foi feito no último 
sábado, durante a solenida-
de de entrega do “Prêmio 
Guerreiros do Comércio”, 
organizado pela ACIG – 
Associação  Comerc ia l , 
Industrial e Empresarial de 
Goioerê, que teve como pal-
co o salão social da ACENG.

A implantação da Uni-
dade do Sesc-Senac de 
Goioerê também foi um dos 
destaques da recém-lançada 
edição do Relatório Anual 
de Gestão e de Atividades, 
produzido pelo Núcleo de 
Comunicação e Marketing 
do Sistema Fecomércio Pa-
raná. Na página 22 do infor-

Unidade  do Sesc-Senac de Goioerê 
será licitada durante o mês de junho

mativo, a Unidade Integrada 
de Goioerê é mencionada 
como uma das ações em de-
senvolvimento, atualmente 
na fase de elaboração dos 
projetos complementares. 

O presidente da ACIG, 
Alexandre Cândido, cita 
que a publicação reforça o 
compromisso da instituição 
com a expansão dos seus 
serviços, evidenciando que 
a instalação do Sesc-Senac 

em Goioerê será um marco 
para a região, com foco em 
educação, saúde, cultura, 
esporte, lazer e qualificação 
profissional.

“Nosso Sesc-Senac está 
cada vez mais perto e essa 
veiculação é a prova de que 
o projeto está em pleno an-
damento. A chegada dessa 
unidade vai fortalecer Goio-
erê como um polo regional 
nas áreas de comércio, 

A unidade do Sesc-Senac de Goioerê deverá ser licitada ainda neste mês de junho
serviços, turismo e saúde”, 
afirmou, acrescentando que 
está acompanhando cada 
etapa do processo com entu-
siasmo e responsabilidade. 
“Será uma transformação 
importante para nossa ci-
dade e região”, completou.

A estrutura da unidade 
do Sesc de Goioerê conta-
rá com lanchonete, clínica 
odontológica,  academia 
multifuncional, sala de pila-

tes, sala de desenvolvimen-
to corporal, sala de artes, 
sala de música, auditório, 
educação infantil, quadra 
poliesportiva coberta e o 
espaço Cross Sesc.

Já o Senac Goioerê terá 
ambientes  pedagógicos 
voltados para áreas estra-
tégicas como saúde, beleza, 
tecnologia e gastronomia, 
incluindo laboratório de 
enfermagem, cozinha peda-

Os quatro municípios 
da Comarca de Goioerê, 
receberam em maio, 
mais de R$ 3,9 milhões 
em repasses feitos pelo 
governo estadual. Os 
valores são referentes a 
impostos como o ICMS 
e IPVA, entre outros e 
podem ser aplicados em 
áreas essenciais como 
saúde e educação.

Na Comarcar, o mu-
nicípio que mais rece-
beu recursos foi Goioe-
rê, que teve um repasse 
de R$ 2.489.767,81. Em 
seguida aparece Morei-
ra Sales, que recebeu 

Municípios da Comarca receberam mais de
R$ 3,9 milhões do governo estadual em maio

R$ 1.018.061,90 e de-
pois Quarto Centenário 
com R$ 876.657,46. 
Por último vem Rancho 
Alegre D’Oeste, que 
recebeu R$ 575.030,56.

Em nível de Paraná, o 
governo estadual trans-
feriu mais de R$ 1,09 
bilhão aos municípios 
no mês de maio, segun-
do dados da Secretaria 
de da Fazenda (Sefa). 
Os repasses são oriun-

Goioerê foi o município que mais recebeu recursos na Comarca

dos de transferências 
constitucionais, com 
a maior parte tendo 
or igem no Imposto 
sobre a Circulação de 
Mercadorias e Serviços 
(ICMS), que rendeu R$ 
721,9 milhões, sendo 
essa a principal fonte 
de receita do Estado.

IPM: - As transfe-
rências  de recursos 
do estado para os mu-

nicípios são feitas de 
acordo com o Índice de 
Participação dos Muni-
cípios (IPM), seguindo 
as normas constitucio-
nais. Esses índices são 
calculados anualmente, 
considerando uma série 

gógica, salas de informáti-
ca, manicure, cabeleireiro, 
b ib l io teca  e  ambientes 
smart para ensino moderno 
e dinâmico.

Com a concretização 
deste projeto, Goioerê se 
prepara para um novo ciclo 
de desenvolvimento, ofere-
cendo à população acesso 
a serviços de excelência e 
consolidando-se como refe-
rência no interior do Paraná.

de critérios estabeleci-
dos pelas leis estaduais.

Os valores destina-
dos a cada um dos muni-
cípios, assim como seu 
detalhamento, podem 
ser acessados pelo Por-
tal da Transparência.O prefeito de Goioerê, Pedro Coelho
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Com a chegada do outo-
no e a queda nas temperatu-
ras, Goioerê tem registrado 
aumento nos casos de do-
enças respiratórias, como 
gripe e resfriado. Outro 
dado constatado, é a vaci-
nação aquém do esperado, 
o que tem preocupado as 
autoridades de saúde do 
município.

Diante disso, a Secreta-
ria de Saúde tem reforçado 
a importância da vacinação, 
medida essencial para pre-
venir a gripe, por exemplo, 
que se não tratada pode 
evoluir para outras doenças 
respiratórias e até mesmo 
uma pneumonia.

“A vacinação é muito 
importante e é o meio 
mais eficaz de prevenir as 
doenças respiratórias, es-
pecialmente a gripe”, diz o 
secretário Orlando Baggio.

Segundo o secretário, 
a vacina deve ser aplicada 
anualmente, porque o vírus 
sofre mutações e os imu-

Gripe e resfriado em alta e vacinação 
em baixa preocupam saúde de Goioerê

nizantes são atualizados 
conforme as cepas em cir-
culação. “Daí a importância 
de se vacinar todo ano”, 
destaca ele, ressaltando que 
a imunidade resultante da 
vacina dura, em média, de 
seis a 12 meses. 

PREVENÇÃO: - Entre 
as dicas de prevenção, re-
passadas pelo Ministério 
da Saúde, estão manter 
a casa bem arejada, com 
bastante ventilação, o que 
acaba reduzindo a chance 
de transmissão da gripe e 
outras doenças.

As mãos também podem 
ser vias de infecção, por 
isso, alerta o Ministério da 
Saúde, é importante manter 
a correta higienização com 
água e sabão, movimen-
tando e esfregando toda a 
superfície – palma, dorso, 
punho e espaços entre os 
dedos. O uso de álcool em 
gel para a mesma finalidade 
também é eficiente.

As doenças respiratórias têm aumentado no período de temperaturas baixas

A Copacol é um im-
portante parceiro do mu-
nicípio de Goioerê no 
projeto de construção do 
lago que será implantado 
no Parque do Povo pela 
administração do prefeito 
Pedro Coelho.

O assunto foi tema de 
conversa entre o prefeito 
goioerense e represen-
tantes da cooperativa, 
durante reunião realizada 
na última terça-feira (3) 
no Gabinete Municipal. 
Estiveram presentes o 
gerente da Copacol de 
Goioerê, Sérgio Favarão e 
o engenheiro de pesca Re-
gis Nunes Piana, que está 
auxiliando tecnicamente 
no projeto.

Segundo o prefeito 

Copacol apóia projeto de construção de
lago no Parque do Povo em Goioerê

Pedro Coelho, a partir 
das orientações da equi-
pe de pesca da Copacol, 
vai se avançando com a 
sondagem da área para 
dar início a esse grande 
sonho da  população, que 
é ter um espaço de lazer, 

que promova integração e 
bem-estar de toda a cida-
de. “Estamos trabalhando 
com muito empenho e res-
ponsabilidade para trans-
formar esse projeto em 
realidade”, diz o prefeito.

O lago do Parque do 

Povo é um projeto gran-
dioso e que deverá ter um 
curso final da ordem de 
R$ 5 milhões. Os recur-
sos já estão assegurados, 
com parte deles vindo do 
Governo Estadual, através 
do deputado Do Carmo.

O prefeito Pedro Coelho com represetantes da Copacol

Com foco no fortaleci-
mento das escolinhas de 
iniciação esportiva, a Pre-
feitura de Janiópolis entre-
gou na última quinta-feira 
(5) um conjunto de novos 
materiais que serão utiliza-

Janiópolis adquire novos materiais 
para o esporte de base no município

dos nas atividades diárias 
com crianças e adolescentes 
do município. 

O investimento ultrapas-
sa R$ 60 mil em recursos 
livres e inclui bolas para 
diversas modalidades, tro-

féus, medalhas, raquetes de 
beach tênnis, redes e outros 
equipamentos.

A entrega foi realizada 
pelo prefeito Eides Gue-
des, com a presença do 
coordenador de Esportes, 

José Amâncio da Silva, do 
professor Ítalo Fernando 
e servidores da Secretaria 
Municipal de Esportes. 

O material vai beneficiar 
diretamente as escolinhas 
mantidas pelo município 
nas modalidades de futebol, 
futsal e voleibol.

Segundo o prefeito, esse 
é mais um passo no compro-
misso com o desenvolvi-
mento social e esportivo das 
novas gerações. “Investir 
no esporte é investir em 
educação, saúde e cida-
dania. Queremos oferecer 
estrutura para que nossos 
jovens se desenvolvam com 
qualidade”, destacou.

Os professores de edu-
cação física reforçam que o 
trabalho de base é uma prio-
ridade e que o novo material 
trará ainda mais motivação 
para os alunos. A iniciativa 
também contribui para a 
preparação das equipes que 
participam de competições e 
eventos esportivos ao longo 
do ano.os materiais foram entregues na semana passada pelo prefeito Eides Guedes
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A Prefeitura de Rancho 
Alegre D’Oeste, através 
da Secretaria de Educação, 
realizou na última segunda-
feira (9), a entrega dos kit’s 
escolares para os alunos da 
rede municipal de ensino.

O prefeito Cássio Zanu-
to e o vice Amarildo da 

Em Rancho Alegre, alunos da rede
municipal recebem kit’s escolares

Silva estiveram presentes 
e destacaram a importância 
da entrega dos materiais. 
“Estes kits suprem todas as 
necessidades dos estudan-
tes”, destacou o prefeito, 
ressaltando que desta forma 
os pais economizam um 
bom dinheiro.

Cássio citou que como 
prefeito ele tem o com-
promisso de assegurar o 
fornecimento de material 
didático a todos os es-
tudantes, reafirmando o 
compromisso da adminis-
tração com a qualidade da 
educação no município. “É 
muito bom proporcionar 
esse benefício e receber o 
carinho dos alunos”, disse 
ele.

Já o vice Amarildo disse 
que garantir material didá-

tico igualitário nas escolas é 
essencial para uma política 
de equidade, onde o aces-
so universal aos recursos 
garante oportunidades de 
aprendizado para todos. 
“Sem dúvida, um programa 
importante e que garante 
direitos iguais às nossas 
crianças. Está de parabéns a 
administração municipal”, 
frisou.

Os kits contemplam 
alunos da Escola Manoel 
Medina Martins, CMEI 

Pequeno Príncipe, CMEI 
Bom Jesus e também alu-
nos atendidos pela APAE. 
Além disso, as professo-
ras e estagiárias da rede 
municipal também rece-

beram seus kits de apoio 
pedagógico, reforçando o 
compromisso da adminis-
tração municipal com uma 
educação mais estruturada 
e acolhedora.

O Dia dos Namorados, 
comemorado nesta quin-
ta-feira, dia 12, será dos 
mais intensos em Goioerê, 
onde o comércio estará 
premiando seus consumi-
dores com vale-compras 
nos valores de R$ 500,00 
e R$ 1.000,00.

Os primeiros três vales-
compras, no valor de R$ 
500 cada foram sorteados 
na terça-feira passada. O 
segundo sorteio e que terá 
como prêmios dois vale-
compras de R$ 1 mil cada, 
será realizado no próximo 
dia 30 de junho.

O presidente da ACIG, 
Alexandre Cândido, cita 
que a premiação faz parte 
da campanha anual da en-
tidade e que tem como ob-
jetivo fomentar as vendas, 
fortalecer o comércio e 
valorizar os consumidores.

As empresas partici-
pantes da promoção estão 
identificadas com cartazes 
da campanha e a expecta-
tiva dos comerciantes é 
grande. “Há um clima mui-
to favorável no comércio”, 

Dia dos Namorados com prêmios 
para os consumidores em Goioerê

destaca Alexandre.
O presidente da ACIG 

comenta ainda que a pro-
moção do comércio tam-
bém busca atrair os con-
sumidores da região, for-

talecendo Goioerê como 
cidade pólo também nos 
segmentos do comércio e 
da prestação de serviços.

“Nossa cidade tem sido 
polo em saúde, em educa-

ção e também no comércio. 
Essa campanha chega para 
reforçar isso e consolidar 
Goioerê de vez como polo 
regional”, destacou Ale-
xandre.

A data será comemorada nesta quinta-feira 

Os kits de materias escolares foram entregues nesta segunda-feira: investimento para melhorar a educação

O prefeito Cássio Zanuto fazendo entrega de um kit
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Exportações de automóveis do Paraná 
crescem 73,7% nos primeiros meses de 2025

As exportações paranaen-
ses de automóveis cresceram 
73,7% no período de janeiro 
a maio deste ano, em compa-
ração com o mesmo período 
do ano anterior. Em números 
absolutos, isso significa que 
as vendas saltaram de US$ 
172 milhões nos primeiros 
cinco meses de 2024 para os 
atuais US$ 299 milhões. Os 
dados são do Ministério do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC) 
e foram organizados e divul-
gados pelo Ipardes em rela-
tório nesta terça-feira (10). 

O crescimento das ex-
portações estaduais de au-
tomóveis está diretamente 
relacionado à ampliação das 
vendas para o mercado sul
-americano, especialmente 
para a Argentina. As vendas 
para o país vizinho tiveram 
um acréscimo de 464% no 
intervalo de tempo. Assim, 
passaram de US$ 32 milhões 
para US$ 182 milhões. Ou-
tros aumentos consideráveis 
foram registrados em relação 
à Colômbia (49%), Uruguai 
(38%) e Chile (28%).

Para o diretor-presidente 
do Ipardes, Jorge Callado, 
o bom resultado das expor-
tações reflete a dimensão 
da indústria automotiva 
paranaense. “O parque auto-
motivo do Estado, incluindo 
a produção de automóveis, 
caminhões, ônibus, cabines 
e peças, gera receita anual 
de aproximadamente R$ 58 
bilhões e emprega mais de 

40 mil pessoas, destacan-
do-se no cenário nacional”, 
informa.

A alta nas exportações, 
no entanto, não se restringiu 
ao setor automobilístico, 
alcançando dois dígitos tam-
bém em itens alimentícios e 
madeireiros. Dentre esses 
produtos, a carne bovina in 
natura foi a que apresentou 
maior diferença, com uma 
taxa de crescimento de 79% 
– de US$ 40 milhões entre 
janeiro e maio de 2024 para 
US$ 73 milhões no mesmo 
recorte deste ano.

A carne suína in natura 
teve aumento percentual 
semelhante, mas movimen-
tando valores bem maiores. 
O aumento entre os dois pe-
ríodos foi de 71% – de US$ 
129 milhões entre janeiro 
e maio de 2024 para US$ 
221 milhões. O óleo de soja 
bruto mostrou desempenho 
semelhante (70%), saltando 
de US$ 125 milhões para US$ 
213 milhões.

Outro exemplo positivo 
é a madeira compensada, 
por sua vez, teve ampliação 
de US$ 232 milhões para 

US$ 262 milhões, ou seja, 
13% a mais em 2025. Já a 
negociação de cereais subiu 
de US$ 251 milhões para 
US$ 281 milhões, apontando 
uma elevação de 12%. Café 
solúvel (34%) e carne de 
frango industrializada (18%) 
também tiveram rendimento 
superior em 2025 em relação 
às exportações.

“Estes bons números 
refletem diretamente a di-
versificação do nosso parque 
industrial e a cooperação 
entre o Governo do Esta-
do, por meio de políticas 

públicas, com os setores 
produtivos. São números 
importantes para a balança 
comercial do Paraná, que 
tem sido importante para 
trazer divisas para o País”, 
conclui o diretor-presidente 
do Ipardes.

QUINTO MAIOR EX-
PORTADOR – O relatório 
ainda aponta que o Paraná 
figura em 5º lugar entre os 
maiores exportadores do 
País, com US$ 9,2 bilhões. É 
o melhor resultado da região 
Sul, atrás de São Paulo (US$ 

27,1 bilhões), Minas Gerais 
(US$ 17,9 bilhões), Rio de 
Janeiro (US$ 17,1 bilhões) 
e Mato Grosso (US$ 11,9 
bilhões).

Os principais destinos, em 
números gerais, foram a Chi-
na (US$ 2 bilhões), Argentina 
(US$ 714 milhões), Estados 
Unidos US$ 609 milhões), 
México (US$ 374 milhões) 
e Emirados Árabes Unidos 
(US$ 273 milhões).

O secretário do Planeja-
mento do Estado do Paraná, 
Ulisses Maia, atesta que esses 
resultados compõem uma 
extensa lista de bons indica-
dores econômicos. “É com 
satisfação que observamos o 
notável desenvolvimento do 
Estado, fruto de uma gestão 
pública eficiente e estratégica 
que tem impulsionado o cres-
cimento econômico e social. 
Estamos comprometidos em 
continuar trabalhando para 
que o Paraná se consolide 
como um polo de inovação 
e prosperidade, garantindo 
um futuro ainda mais pro-
missor”, completa.

BALANÇA COMER-
CIAL – A balança comercial 
dos primeiros cinco meses 
do ano está US$ 1,058 bi-
lhão positiva, com os US$ 
8,1 bilhões importados. Os 
empresários paranaenses 
priorizaram compras de 
adubos e fertilizantes (US$ 
1,084 bilhão) e óleos e com-
bustíveis (US$ 571 milhões) 
no período.

Em números absolutos, isso significa que as vendas saltaram de US$ 172 milhões 
nos primeiros cinco meses de 2024 para os atuais US$ 299 milhões
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